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GRAN PREVIA. Es la que había armado el Celeste para presentar a su flamante refuerzo, que regresa a Alberdi tras nueve temporadas jugando en el exterior. Pero debió suspenderá último momento la fiesta en el Gigante.
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UN CHINO EN ALBERDI. Lucas Zelarayán no pudo tener su esperada fiesta de bienvenida, pero estará en el plantel del Pirata que afrontará la temporada 2025.
BELGRANO. Se había preparado una fiesta para recibir al volante que regresa al Pirata, pero hubo problemas administrativos y mucha improlijidad, por lo que se suspendió a dos horas del inicio estipulado. Enojo de la gente.
Frustrada. La 
presentación del 
"Chino" Zelarayán 
que no pudo ser

Pablo Ocampo
pocampo@lavozdelinterior.com.arFinalmente, la anunciada presentación en el estadio Gigante de Alberdi de la incorporación estrella del Pirata para el 2025, Lucas “el Chino" Zelarayán, no se pudo concretar y quedó postergada para otra fecha que no aún fue anunciada por el club. El improlija situación generó una fuerte reacción en las redes sociales de parte de los hinchas y la presencia de gente en las adyacencias del estadio dejó en claro que el comunicado de la no realización de la “fiesta” para “el Chino” se brindó demasiado tarde, cuando ya había gente en el lugar.Desde el club, el comunicado oficial para explicar lo que ocurrió fue el siguiente: “El Club Atlético Belgrano 
informa que, debido a una serie de 
trámites que se hallan en proceso 
con el Ministerio de Deportes de Ara
bia, nos vemos en la obligación de 

reprogramar la presentación oficial 
de Lucas Zelarayán prevista para 
hoy. Si bien ya está establecido el 
acuerdo entre clubes y entre el fut
bolista y nuestra institución, aún res
tan los últimos detalles para concluir 
con los aspectos legales correspon
dientes. Dicha gestión concluirá a la brevedad y nos permitirá fijar una 
nueva fecha para el evento”.La llegada del talentoso volante ofensivo generó muchísima expectativa entre los hinchas, al punto que las fotos del jugador posando con la camiseta de Belgrano superaron los 10 mil likes en menos de dos horas. Pero, conocidos los inconvenientes administrativos, desde el área de comunicación del club se resolvió que esas imágenes fueran borradas.Un nutrido grupo de gente que se reunió en los alrededores del estadio desde antes que se decidiera que se abrieran las puertas para que los socios pudieran ser testigos de la vuelta de Zelarayán a Alberdi. Y esos

"El Chino”, al trabajo 
En enero, junto al resto

Más allá de la presentación que se frustró en la jornada de ayer, Lucas Zelarayán estará el 3 de enero junto al resto de sus compañeros en los trabajos de pretemporada. Su contrato es por tres años.
simpatizantes mostraron su frustración al hacerse pública la noticia de que no se produciría la presentación esperada. Vendedores de remeras con el “10” estampado en el dorsal, que desde temprano habían ganado “las esquinas”, tuvieron que reunir sus prendas y esperar la nueva determinación de la presentación de Zelarayán a Alberdi.

Crónica de un anuncio fallidoDesde el lunes pasado, cuando se cerró el acuerdo de la salida de Lucas Zelarayán desde el Al-Fateh, se comenzó a hablar del recibimiento que se montaría para “el Chino” en el Gigante como nuevo jugador del equipo del nuevo DT Walter Erviti.La ansiedad le ganó a todos y hubo fallas en el manejo de la situación y en la comunicación, lo que terminó frustrando a la gente que esperaba cerrar el año con una buena y linda experiencia en el Gigante.Todo se preparó a lo largo de más de 48 horas de trabajo pero, cuando se disponía a que el jugador, el presidente Luis Artime y la gente se reunieran en “su casa”, las complicaciones administrativas comenzaron a sonar por Arturo Orgaz.Aquellas fotos publicadas fueron eliminadas de las redes sociales y la sonrisa de la gente se mutó a muecas de desorientación, ya que lo primero que se pensó entre los hinchas fue que el jugador no se sumaba al Pirata y tema otro destino. Pero no es así.Desde el club se encargaron de asegurar que todo está en orden y que la no llegada del Transfer fue lo que impidió la fiesta. Es que, al no llegar, el jugador no puede vestirse como futbolista de otra institución, pues el Celeste es punible de multa y hasta de sanción por parte de Fifa.Fue un golpe a la ilusión del hincha que había dispuesto que el último viernes del año fuera para festejar con Lucas Zelarayán su vuelta.
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liga profesional. A pesar de su presentación frustrada, el jugador se suma al equipo de Walter Erviti por los próximos tres años.
Belgrano. Con 
Lucas Zelarayán 
crece la ilusión

El regreso de Lucas Zelarayán (32) a Belgrano esperó por el anuncio oficial, tras haber llegado a un acuerdo. El mismo se hizo en la jornada de ayer. De esta manera, “el Chinito" estará de vuelta tras su partida a fines de 2015 cuando fue transferido a Tigres de México.Zelarayán ajustó los últimos detalles que le permitieron llegar a una concordancia con Al-Fateh de la Federación de Arabia Saudita, club en el que se encuentra fichado y con el que tiene contrato hasta junio próximo. Todo se encaminó tras el esfuer

zo de las partes y se “cerró” con la firma del contrato por tres temporadas.El delantero le había asegurado a los dirigentes del Celeste que su intención era retomar en el mercado de verano. Su llegada se concretó, y a la brevedad, transformándose en el mejor “regalo de Navidad” para los simpatizantes de la “B”, quienes no están muy entusiasmados tras la contratación de Walter Erviti para ser el DT, pero que recibieron la gran noticia de la vuelta de un jugador que puede marcar la diferencia en la Liga Profesional.

PRENSA BELGRANO

A JUGAR. Zelarayán otra vez con el 10 en la espalda, como cuando se fue en 2015.
Desde su arribo al equipo de Arabia, el Chino completó 43 partidos, 41 de ellos por la Saudi Pro League y dos por la King’s Cup, marcó nueve goles y estuvo 3.660 minutos en campo.
Su carreraEl 25 de abril de 2012, con apenas 19 años y con Ricardo Zielinski en el 

banco de suplentes como DT, Zelarayán ingresó a los 20 minutos del complemento por Lucas Parodi en el estadio Bicentenario de San luán por la Copa Argentina, ante Rosario Central, en lo que fue su debut oficial.Nueve años después y con 81 partidos jugados en el Pirata y 10 goles marcados, el Chino se fue del Pirata a

Heredia de selección. El volante Gerónimo Heredia, premio Estímulo de La Voz 2024, fue convocado a la preselección Sub 20 de Diego Plácente que se prepara para la Sudamericana que se juega del 23 de enero al 16 de febrero en Venezuela.
México. Allí se sumó a Tigres y logró una gran campaña que se reflejó en la obtención de siete títulos con los “felinos”: ganó dos torneos Apertura de México, un Clausura, tres copa de Campeones y una Copa Winner.Tras cuatro años en el equipo amarillo de México y de transformarse en uno de los mejores jugadores del equipo, le llegó el momento de ser transferido a la MLS de los Estados Unidos.Su destino fue el Colombus Crew donde debutó a principio de 2020. Estuvo tres temporadas, pandemia mediante, y consiguió tres copas: dos de la MLS y la restante una Winner Cup.En tres años y medio con el conjunto estadounidense, Zelarayán disputó 106 partidos, anotó 42 goles y repartió 22 asistencias.Fue el tiempo de irse al fútbol de Arabia hasta estos días que regresa a su Córdoba natal. Se nacionalizó armenio y con esta selección juega las eliminatorias europeas.
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LA APUESTA DEL DT. Talleres tendrá muchas competencias importantes por jugar en 2025 y "el Cacique" pidió por NB10. Confía en recuperarlo y que sea clave en Talleres.
talleres. El presidente Fassi confirmó el regreso del delantero, a pedido del “Cacique” Medina. Con todas las variables que tiene el entrenador, habrá una linda lucha por saber quién será el “9” del equipo albiazul.
Volvió. Nahuel Bustos 
y se abre una linda puja
Javier Flores
jflores@lavozdelinterior.com.ar

Con la confirmación de Andrés Fassi a La Voz de que Nahuel Bustos retornará nuevamente a Talleres el próximo 3 de enero y que se ejecutará la cláusula de repesca para esta etapa del año que pactó con San Lorenzo, se abrirá en el plantel que dirige Alexander Medina una más que interesante puja por saber quién será el referente de área del equipo en la temporada 2025 de cuádruple competencia para el Albiazul.El cuarto retorno de Nahuel a la “T”, y esta vez de la mano del “Cacique” Medina, sin dudas el DT que más lo potenció y quien le pidió a Fassi su retomo para tratar de recuperarlo y ponerlo al nivel de sus mejores antecedentes, lo encontrará compitiendo por el puesto con Cristian Tarragona, Federico Girotti - quien probablemente sea salida del plantel en este mercado de pases-, Bruno Barticciotto, David Romero (“el

Rulo” volvería a ser prestado), y de otro delantero que Fassi está buscando en el exterior, y más precisamente en la MLS (¿será Franco Fragapane?)Claro que, antes, habrá que esperar para saber si Medina se inclinará en la próxima temporada por jugar con un referente de área puro, como “Fede” -de tranco largo, muy buen cabezazo y potente en lo físico-, o si optará por delanteros que puedan moverse por todo el frente de ataque y con más movilidad, como “Tarra”, “Barti” o “NB10”.El goleador del equipo en esta temporada 2024 fue Barticciotto, con siete tantos, en su mayoría jugando
Al Sub 20. El arquero de Talleres Santino Barbi, premio Estímulo de La 
Voz este año, inició ayer los trabajos de entrenamiento con la selección argentina Sub 20, bajo las órdenes del DT Diego Plácente, con miras al Sudamericano de Venezuela. 

de extremo, pero no es un secreto que él se siente más cómodo jugando de “9”, posición en la que se destacó en la Universidad Católica y Palestino de Chile.Tarragona, en tanto, quien señaló cuatro goles durante la temporada, fue empleado indistintamente por Medina como extremo y centrode- lantero, por las características propias de sujuego.Como “Barti”, trabaja bien las diagonales, engancha hacia adentro cuando le toca ir por las bandas y tiene buen cabezazo, pero está claro que lo suyo es presionar a los defensores rivales, aguantar, pivotear y finalizar las jugadas en el área rival.Bustos, de recuperar su nivel, le puede ofrecer al equipo distintas soluciones, por su capacidad para definir, pivotear, abrir espacios y crear juego, algo que no siempre se encuentra en un delantero. De hecho, con “el Cacique”, Nahuel llegó a jugar también de media punta.Alexander Medina fue delantero y 

de los picantes. Tiene ojo clínico para estudiarlos, explotarlos y descubrir nuevas aristas en su juego, tal como sucedió con Diego Valoyes, a quien supo potenciar en la “T” como nadie cuando el colombiano tenía un pie y medio afuera del club. Lo mejor que le puede pasar es tener disponibilidad para trabajar y elegir. A su juego lo llamaron.
Le tiene toda la feSin dudas, es una muy buena noticia de fin de año para Talleres, si es que vuelve a ser el gran delantero que es y que por distintos motivos no pudo demostrar este año, en la “T” primero, y en San Lorenzo, después.“¡Nahuel regresa a Talleres! Es un jugador de la casa! Tiene nuestro ADN! Hace tres años fue el mejor delantero del fútbol argentino y lo volverá a ser! Tiene personalidad, liderazgo, gol, ama Talleres y ‘el Cacique’ lo quiere sí o sí! Volveremos a ver al Nahuel que se fue al Manches- ter City! ¡¡Bienvenido!! La ‘T’ es tu casa! ¡TE ESPERAMOS!”, fue la respuesta textual que el máximo dirigente albiazul le dio a este medio.Fassi no especificó si Nahuel retorna porque San Lorenzo, que está en un proceso de reestructuración general de sus números después de un mal año futbolístico, no hace uso de la opción por su pase, que vence a fin de este mes, o debido a que Talleres ejecuta una cláusula de repesca que existe en su contrato también para el cierre del presente año.En los cuatro meses que estuvo en el club de Boedo, Nahuel disputó 21 partidos, marcó un solo un gol y sufrió una expulsión.

¿Quiénes 
ocupan 
cupo de 
extranjero 
en Talleres?

En cada mercado de pases de verano, los clubes deben analizar cuidadosamente la cuestión del cupo de extranjeros en sus planteles, para definir qué jugadores foráneos de los que integran sus planteles continuarán.Si la AFA no dispone algún cambio de última -como suele suceder- durante 2025 se sostendrá que cada club podrá inscribir seis futbolistas extranjeros y que sólo cinco podrán firmar planilla por partido. En la “T”, los jugadores que ocupan cupo son cinco; los colombianos Juan Camilo Portilla, Kevin Mantilla y Luis Miguel Angulo, el paraguayo Blas Riveras y el venezolano Miguel Navarro.No lo hace Matías Galarza Fonda, quien tiene la doble nacionalidad (paraguaya y argentina), ni tampoco Bruno Barticciotto, Matías Catalán y Ulises Ortegoza, quienes tienen nacionalidades argentina y chilena.De ellos, hay tres que no continuarían en 2025= el central Mantilla, el lateral Riveras y el extremo Angulo. El primero, por evaluación de su rendimiento, y el segundo, por decisión propia, ya que desea jugar en un club en el que pueda tener continuidad para volver a ser convocado a la selección paraguaya. En su puesto, la prioridad es Navarro.En cuanto a Angulo, está a préstamo en Central Córdoba hasta junio, con una opción de compra y, en principio, dado su buen rendimiento, continuaría en el club santiagueño, salvo que Talleres reciba alguna oferta de venta que no puede descartarse.
RAMIRO PEREYRA

KEVIN MANTILLA. El colombiano no seguirá en Talleres y le buscan equipo.
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CON ESTILO PROPIO. Pedro Troglio ya trabaja en el Instituto que se viene. Tras muchos años dirigiendo en el exterior, quiere llevar a la Gloria a ser protagonista.

BOCA

Cristian Medina ejecutó 
cláusula para ir al Pincha

Cristian Medina se fue de Boca Juniors. Ayer, el futbolista ejecutó la cláusula de salida y de esta manera queda con el pase en su poder. Ahora, llegará a Estudiantes de La Plata. Después de meses de conflicto, el joven de 22 años apeló a esta posibilidad para dejar al equipo de La Ribera. En total, son 15 millones de dólares libres de impuestos los que ingresan a las arcas del Xeneize por la salida del volante que hacía meses estaba en conflicto con la institución, después de que no haber sido vendido al Fenerbahce de Turquía en su momento. La cláusula se ejecutó a través del grupo de Foster Gillett, el magnate estadounidense que desembarcó en Estudiantes.
VÉLEZ

Aquino, en disputa con 
la dirigencia, se fue 
como jugador libre

instituto. El entrenador remarcó que no se casa con ningún esquema. Pretende que todos trabajen en la recuperación de la pelota. No le gusta la tenencia sin profundidad. Y se definió como un “conceptualista”.
Sistemas y 
táctica. La 
intensidad como 
bandera

Agustín Caretó
acareto@lavozdelinterior.com.ar

El Instituto modelo 2025 ya está en marcha. El entrenador Pedro Troglio fue presentado este jueves como nuevo DT de la Gloria y entre otras cosas dejó en claro cómo quiere que juegue su nuevo equipo.“Yo siempre trabajo igual, pero no todos mis equipos luego terminan jugando de la misma manera. Eso depende de los jugadores, de los rivales y de muchas otras cosas. Pero busco un equipo intenso. Me gusta que recuperemos rápido la pelota, que seamos protagonistas y que, en pocos pases, seamos directos”, comenzó diciendo el técnico que llega del fútbol hondureño.En esta ocasión, Troglio estará acompañado por su asistente Gusta

vo Enrique Reggi, el preparador físico Pablo Javier Martín y el entrenador de arqueros Ignacio Navalón Sánchez.“Me gustan equipos intensos, que jueguen bien. Me interesa que, cuando recuperamos la pelota, busquemos rápido el arco contrario. No es que no soy de la tenencia, pero no me gusta la tenencia elaborada sin profundidad. Me gusta más la tenencia hacia adelante. A veces se puede hacer un excelente pase largo e ir a quebrar una defensa. Y también me gusta que los jugadores arriesguen lo menos posible. Hay lugares del campo donde el riesgo debe ser cero”, explicó también Troglio, que remarcó que le gustan los futbolistas que meten “buenos pases filtrados”.Por otra parte, dejó en claro pensando en su Instituto que “todos tie

nen que recuperar la pelota para que los desgastes sean menores. Si los delanteros la recuperan cerca del arco, en tres o cuatro pases vamos a estar en el arco rival. Si no lo hacen, vamos a tener que esperar que nos pateen al arco propio para volver a tenerla".Más adelante, Troglio remarcó que es de esos entrenadores que cree mucho en los conceptos; “Cuando empecé, me sentía más tacticista. Y con el tiempo me transformé en conceptualista. Si yo no sigo una marca por más que juegue con tres o con cuatro, luego me harán un dos contra uno. Trato de trabajar todos los días en esos conceptos”.
Solidez defensivaAunque el técnico explicó que “no se casa” con ningún sistema táctico, sí precisó que la solidez defensiva y el orden táctico son innegociables en sus equipos. Para él, mantener la marca y evitar desajustes defensivos son la base de cualquier sistema de juego. Este enfoque pragmático podría ser beneficioso para Instituto, brindándole una estructura defensiva más sólida y permitiéndole competir de igual a igual con los equipos más fuertes de la liga.Por otra parte, sostuvo que “hay una cosa que es fundamental y la he aprendido con los técnicos que he tenido. Y pienso que es muy importante la conformación de un buen grupo humano. A partir de ahí, podemos jugar con tres, cuatro o cinco defensores. Pero la clave es generar un buen clima de trabajo, donde todos estén felices. Desde el utilero hasta el último jugador”.Y, además, dijo que quiere que el hincha vea a un equipo intenso; “Quiero a un Instituto que haga levantar a la gente de sus sillas. Que la emocione. Y, por sobre todas las cosas, quiero un Instituto que represente a sus hinchas. Pretendo armar 

un equipo batallador y que trabaje los partidos”.Por último, Troglio supo decir que “si hoy en el fútbol decís ‘ganar como sea’, no te contratan. Hay que decir que salís jugando desde el vestuario, no desde el arco. Ser ‘lírico’. Claro que nadie gana como sea. No voy a entrenar y digo; ‘Muchachos, el domingo vamos a ganar como sea, no hagamos nada’. Trabajás todos los días un estilo futbolístico, una táctica, una estrategia. Ahora, hay veces en que el otro equipo se levantó mejor, juega mejor, sus individualidades están mejor, y le pegan en el palo y la pelota se va a la puta que lo parió. Pero ganás 1-0. Eso es ‘ganar como sea’; hiciste todo mal, pero ganaste. Si el día que sale todo mal igual gano, me voy feliz, porque entiendo que en el fútbol, por más que te prepares, no siempre sale bien. Ganar como sea es ganar más allá de haber tenido un mal partido, de que no te haya salido lo que propusiste. Ese ganar como sea te da tiempo. Si intento y pierdo, y pierdo, y pierdo, me van a echar. Prefiero ganar, aunque todo me haya salido mal, para poder seguir trabajando la idea”.
CONVOCATORIA 

ASAMBLEA GENERAL 
EXTRAORDINARIA
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El mediocampista Claudio Aquino no continuará en Vélez Sársfield, tras finalizar su contrato. El jugador, clave en la obtención del último título del club en la Liga Profesional, se despide en medio de diferencias económicas con la dirigencia.Aquino llegó al "Fortín” luego de un exitoso paso por Cerro Porteño de Paraguay. Con la camiseta de Vélez, disputó 27 partidos y marcó 9 goles, siendo elegido como el mejor jugador de la Liga Profesional. Su rendimiento en la cancha fue fundamental para la conquista del campeonato, lo que elevó su valor y sus expectativas salariales. El club le ofreció un nuevo contrato, pero con las mismas condiciones salariales, algo que el jugador no aceptó. Con 33 años, buscará un nuevo destino.
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primera nacional. El goleador de la Academia fue vendido a San Miguel, donde continuará su carrera. Los albicelestes pierden un valuarte.
Racing. Nasta 
ya tiene equipo

Bruno Nasta, el delantero de 31 años, deja Racing de Nueva Italia para sumarse a las filas de San Miguel en la temporada 2025. La noticia, que vem'a circulando como un rumor en el ambiente futbolístico, se confirmó en este cierre de 2024.Nasta, nacido en Pergamino, Buenos Aires, se ha destacado a lo largo de su carrera por su olfato goleador. Su paso por Racing lo consolidó como uno de los referentes del equipo en la Primera Nacional. En la temporada 2024, Nasta anotó 18 goles para Racing, lo que lo convirtió en una pieza clave para el equipo cordobés.El interés de San Miguel por el delantero no es nuevo. El club ya había presentado una oferta formal por 400.000 dólares. Si bien Racing recibió otros ofrecimiento, tanto de

Incertidumbre en Estudiantes RC
PRIMERA NACIONAL. Con SU presidente preso y la posible renuncia del DT, la situación es límite. El lunes habrá una reunión clave.

Estudiantes de Río Cuarto atraviesa un momento de profunda incertidumbre y crisis institucional. Alicio Dagatti, presidente de la institución, se encuentra detenido en la cárcel de Bouwer a raíz de una acusación por presunta asociación ilícita.Esta situación generó una gran conmoción en el club, que se suma a la reciente polémica por la fuga de Matías Centurión, jefe de prensa del 

clubes de la Primera Nacional como del extranjero, la propuesta de San Miguel fue la más atractiva.El traspaso se cerró finalmente este viernes, cuando el presidente de Racing viajó a Buenos Aires para ultimar los detalles. Con este pase, San Miguel se asegura un delantero de experiencia y probada eficacia goleadora para afrontar los desafíos de la Primera Nacional.
“Bruno Nasta no continuará vis

tiendo la camiseta Académica en la 
próxima temporada. El delantero lle
gó a Racing en junio de 2023 y ahora 
se despide del club con 23 goles, 
siendo el máximo goleador de la 
Academia en la Primera Nacional”, fue el comunicado de Racing para saludar, agradecer y despedir al delantero.Nasta inició su carrera profesional 

club, acusado de estafa con cripto- monedas.La detención de Dagatti provocó una gran inestabilidad en la Comisión Directiva del club. Iván Delfino, actual DT del equipo, habría comunicado su intención de renunciar a su cargo si la situación del presidente no se resuelve antes del 2 de enero, fecha en la que el plantel debe regresar a los entrenamientos. Delfino, quien asumió la dirección técnica del equipo hace pocos meses, no ve con buenos ojos la conducción interina que está llevando adelante Federico Dagatti, hijo del presidente detenido.La posible salida de Delfino supondría un duro golpe para el club.

RAMIRO PEREYRA

GRAN RENDIMIENTO. El que mostró Bruno Nasta en su paso por Racing.

Lo que hay que saber 
Del polideportivo

en 2009 con Guillermo Brown de Puerto Madryn. A lo largo de su trayectoria, ha vestido la camiseta de diversos clubes, tanto en Argentina como en Chile. Entre los equipos en los que ha jugado se encuentran: Guillermo Brown (PM), Atlético San Jorge, Sansinena de General Cerri (provincia de Buenos Aires), Unión San Felipe (Chile), Deportivo Maipú, Huracán (LH), San Martín (T), Gimnasia y Esgrima (M).

que se quedaría sin entrenador a pocos días del inicio de la pretemporada. Su renuncia se sumaría a la de otros seis dirigentes, que también estarían disconformes con la gestión de Federico Dagatti. Si se concretan estas dimisiones, la Comisión Directiva se quedaría con solo 11 miembros, el mínimo necesario para poder tomar decisiones, lo que obligaría a convocar a elecciones anticipadas.Los próximos días serán claves para determinar el futuro de Estudiantes de Río Cuarto, que necesita encontrar una salida a esta crisis lo antes posible para poder afrontar los desafíos deportivos que se avecinan en el corto plazo.

Su experiencia en diferentes categorías del fútbol argentino y su paso por el fútbol chileno le han dado a Nasta una versatilidad que será un activo valioso para San Miguel.El delantero se despidió de sus compañeros de Racing en el último entrenamiento del año. Su salida deja un vacío en el ataque del equipo cordobés, pero con la llegada de nuevos refuerzos se buscará suplir su ausencia.

Básquet. Ayer, Atenas oficializó la salida del pívot estadounidense Earl Watson. El interno no cumplió con las expectativas, ya que en 12 partidos aportó medias de 2,7 puntos y 35 rebotes, en 11 minutos. Ahora, la dirigencia y el DT Gustavo Peirone buscan a un interno atlético para acompañar a Juan Cruz Oberto en la posición de pívot del equipo verde. Vale recordar que Atenas cortó al español Toni Vicens y en su lugar contrató a Ramiro Ledesma, de buen inicio en sus primeros juegos. 
Automovilismo. Martín Serrano continuará corriendo en el Turismo Carretera en 2025, pero analiza un cambio de marca. Seguirá con el equipo Coiro Dole Racing que le brindó un Toyota Camry en 2024. Pero para la próxima campaña, el piloto de Pablo Nogués correría a bordo de un Chevrolet Camaro. Su intención es regresar a la marca del "Moño", ya que la mayor parte de su carrera la hizo con Chevy.
Tenis. Rafael Nadal confesó la espina que le quedó como tenista: "Está claro que me hubiese gustado ganar las ATP Fináis, al menos una vez. Es el único torneo importante que me faltó por ganar, pero así son las cosas". Con su retiro consumado, al español le consultaron si sería entrenador en un futuro y su respuesta dejó una puerta abierta: "Nunca digas nunca. A día de hoy, es demasiado pronto para pensar en este tipo de cosas. Simplemente necesito organizar mi vida".

LA VOZ

ALICIO DAGATTI. El presidente deEstudiantes está preso en Bouwer.

PARA VER 
ENTV

Fútbol. Serie A. 10.50.Empoli vs Genoa. DISNEY+y ESPN. 10.50. Parma vs Monza.DISNEY+PREMIUM. 13.45.Cagliari vs Inter. DISNEY+y ESPN. 16.30. Lazio vs Atalanta.DISNEY+y ESPN.
Básquet. Liga Endesa. 14.Unicaja vs Río Breogán. DGO y FOX SPORTS.
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fútbolLos hinchas argentinos, para bien o para mal, dan para todo. Pero, durante el feriado navideño y en pleno receso futbolístico, se reveló una faceta absolutamente inesperada de los tabloneros vernáculos; la mediación diplomática. Como es sabido, a lo largo de 2024 la Argentina se trepó al top ten mundial de los países con conflictos diplomáticos debido a la tolerancia cero del Gobierno nacional con la proliferación por momentos descontrolada de gobiernos mar- xistas en la región y en diferentes partes del mundo. Incluso, desde Cancillería tienen bajo observación a la ex Alemania Oriental, ya que sospechan que sus habitantes siguen siendo marxistas y practican el comunismo en secreto, en cuyo caso se procedería a denunciarlos generando un nuevo entredicho diplomático.Trepados a esta ola pendenciera o simplemente para no ser menos, durante los controles de alcoholemia de Navidad en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, un nutrido grupo de zorros grises porteños armaron en un puñado de minutos un pico de tensión diplomática nada menos que con Moscú, al intentar controlar si había aliento etílico en las bocas de funcionarios de la embajada rusa que, tal vez, llevaban nafta de avión en sangre (nunca se sabrá) pero que fundamentalmente estaban a salvo

PELOTAZO AL VACÍOHinchas diplomáticos
Luis Heredia

lheredia@lavozdelinterior.com.ar

de soplar pipetas debido a la maravillosa inmunidad diplomática.Con los rusos atrincherados en sus vehículos y los zorros dispuestos a llevar el caso a la Convención de Vie- na, apareció un impensado hincha de Nueva Chicago de origen ruso que de inmediato solicitó autorización para iniciar una mediación con sus connacionales que seguían empacados dentro del vehículo.El hincha diplomático golpeó la ventanilla del conductor y se dirigió en ruso a los funcionarios de su país tratando de convencerlos de que depusieran su actitud y así superar el entredicho que podía escalar con el consiguiente peligro para la paz mundial. Pero, pese a sus buenos ofi

cios, los ofuscados funcionarios lo mandaron a la mismísima Siberia y siguieron en la suya hasta que les permitieron seguir adelante.Si bien la gestión del hincha del Torito no fue exitosa sino más bien todo lo contrario, tal vez porque inició su tarea de conciliación diciéndo- les que no se hicieran los “Putin” y bajaran la ventanilla (el conductor le habría respondido en ruso “no me quemés”), su iniciativa fue bien recibida por el ambiente diplomático porque abriría la posibilidad de que hinchas de clubes argentinos originarios de países con los que tenemos algún conflicto podrían mediar para bajar la espuma.Una de las principales preocupa

ciones radica en mejorar las cosas con los chinos, quienes están lógicamente ofendidos desde que de distintos estamentos del Gobierno los trataran de marxistas iguales o, al menos, muy parecidos entre sí. “Si bien no tenemos datos estadísticos, suponemos que la mayoría de los inmigrantes chinos del país deben ser hinchas de Tigre debido a que uno de sus máximos ídolos futbolísticos es ‘el Chino’ Luna”, explicó un veterano funcionario de relaciones exteriores de Argentina. “La posibilidad de que algún inmigrante chino envuelto en una bandera de Tigre inicie una ronda de negociaciones con la cúpula diplomática de su país de origen, e incluso se reúna con Xi Jinping, ayudaría mucho en el mejoramiento de las relaciones chino- argentas”, especuló la fuente.Sin embargo, el regreso del “Chino” Zelarayán a Belgrano, celebrado con un video con música china, empanadas chinas, galletas de la suerte y monjes shaolín seguramente generará muchos hinchas celestes en la comunidad china cordobesa que también podrían presentarse como una alternativa pirata para llegar al escritorio del presidente de la República Popular China para calmar las aguas.En otros casos, la cuestión viene más complicada. Por ejemplo, en conseguir un danés hincha de algún club local para que oficie de media

dor entre Argentina y Dinamarca en el caso en que el país escandinavo persista en su postura de no entregar o vender Groenlandia a Estados Unidos, actitud que podría provocar el malestar del Gobierno argentino ya que se trata de un reclamo puntual del presidente electo Donald Trump. “Si los daneses siguen siendo poco empáticos con el presidente Trump, podríamos vemos obligados a intervenir a su favor, en cuyo caso necesitaríamos algún danés que podría ser hincha de Independiente de Tandil (donde hay una importante colonia danesa) para que después suavice las cosas con Copenhague”, estimó un analista internacional que sigue de cerca estos entreveros diplomáticos. “Si es necesario, le compramos un juego de camisetas del rojinegro que incluiría casaca oficial, alternativa y la de entrenamiento, para que disponga del vestuario necesario para iniciar las gestiones”, agregó.La veta de la diplomacia del fútbol puede llegar a ser muy positiva si se la explota de manera eficiente y, en ese sentido, sería un rubro vedado a las barras bravas cuyos procedimientos no fueron ni serán diplomáticos, salvo que se comparen con la denominada diplomacia del garrote o del Gran Garrote instalada por Estados Unidos a principios del siglo XX para sus relaciones con Latinoamérica y que, como su nombre lo indica, no utilizaba la sutileza como método.

mailto:lheredia@lavozdelinterior.com.ar


8 I DKJEMBREDE2024 I DEPORTES La Voz

la contra
F1.COM

JUEGA A GANADOR. Flavio Briatore, el asesor que metió bisturí en Alpine y que busca llevar a la escuadra gala a los primeros planos. Sus primeros movimientos fueron muy efectivos y quiere pelear por victorias en 2026.
automovilismo. El directivo italiano quiere llevar a la escudería francesa a lo más alto. Acá, los detalles de su plan y a lo que debe estar atento el piloto argentino.

Con todo. La gran apuesta de Flavio Briatore con 
Alpine en la Fórmula 1: ¿chance para Colapinto?

Jorge Luna Arrieta 
jarrieta@lavozdelinterior.com.arFlavio Briatore nunca pasa inadvertido. Mucho menos ahora que es el hombre fuerte de Alpine y el responsable de la tremenda recuperación que tuvo el equipo francés que, en este 2024, comenzó siendo el gran fiasco y la gran decepción, pero terminó (tras la llegada del italiano) como uno de los mejores equipos de la parrilla de la Fórmula 1.Frío, calculador, pragmático, voraz... A sus 74 años, mantiene la misma energía que lo llevó a ser campeón del mundo con Benetton (1994 y 1995) y con Renault (2005 y 2006), sacando lo mejor de pilotos como Michael Schu- macher y Femando Alonso. Ahora, se ilusiona con llevar a la marca francesa a los primeros planos. Y es una amenaza que los equipos considerados “grandes” (McLaren, Ferrari, Red Bull, Mercedes y Aston Martin) toman en cuenta.Briatore estuvo muchos años alejado de la F1 debido a una sanción. Después, retomó la relación con “la Máxima" como una especie de embajador. Es un personaje con un alto posiciona- miento con las principales personalidades del deporte motor, de la política, de la realeza y del jet set.

Porqué BriatoreCon la llegada de Lúea Di Meo como presidente del Grupo Renault, una de sus apuestas más fuertes fue la de reposicionar a Alpine, una marca subsidiaria de Renault que desarrolla 

autos deportivos. Esa marca es fuerte en Francia, pero le cuesta tener buena recepción en otros lugares. Di Meo quiso utilizar el trampolín de la Fórmula 1 para cambiar eso, pero no salió como esperaba.Con el correr de las temporadas, Alpine se fue alejando cada vez más del objetivo de pelear por los cetros de pilotos y de constructores. Los problemas internos en el equipo en cuanto a manejo se fueron agigantando y los resultados negativos fueron devorando cualquier intento de mejoría. Briatore y Di Meo tuvieron una reunión y el máximo directivo del Grupo Renault tentó al italiano y le dio bandera verde para que hiciera lo que fuera necesario hacer para resurgir a la escudería gala.“Llegué en junio. Llevábamos dos puntos en el campeonato. Empecé a aplicar lo mismo que hice en Benetton hace 30 años, eso es todo”, contó Briatore en una entrevista al diario Le Parisién. De estar último en un momento de la campaña, Alpine logró trepar al sexto puesto del Mundial de constructores 2024, que le permitió cerrar con una sonrisa impensada al equipo.“Nos hemos vuelto a centrar en el espíritu de equipo. Hemos cambiado nuestro equipo principal con Oliver Oakes (el jefe de equipo que llegó de la mano de Briatore). También hemos firmado un acuerdo con Mercedes para poder utilizar su motor. Eso es lo que nos va a permitir volver al más alto nivel”, destacó sobre su faena Briatore, que tomó la decisión de dejar de usar los impulsores Renault.La fábrica ubicada en Viry-Cháti- 

llon brindará los motores del Rombo a Alpine hasta 2025 inclusive. Es decir, por una temporada más. Pero Briatore apuesta a la fiabilidad de los impulsores alemanes para la nueva reglamentación que la F1 tendrá a partir de 2026.Además, tomó otras determinaciones fuertes, como reducir la cantidad de colaboradores en Alpine, es decir, achicar la nómina de empleados: “No me gusta reducir la plantilla chasqueando los dedos. Viry no es la única planta afectada. También hemos reducido la plantilla de Enstone (donde está la sede de Alpine), en el Reino Unido. A cambio, hemos fichado a gente con mucha experiencia en Fl. Otras personas llegarán en breve. Mi mandato es construir un equipo competitivo. Estoy en ello”.
Los altos objetivos de BriatoreEstá claro que Flavio Briatore no está acá por diversión. Lo que busca es ganar, llevar a Alpine a lo más alto y poder hacerlo en un corto o mediano plazo. “Hoy, nuestros objetivos son claros: hacerlo siempre mejor”. Y se fijó un plazo de tres años. “En 2024, terminamos sextos. Es una excelente noticia porque nos da mucho más dinero que el noveno puesto. La próxi-

Briatore es un personaje 
con im alto perfil con las 
personalidades del 
deporte, de la política, de 
la realeza y del “jet set”. 

ma temporada (2025), tenemos que acabar quintos en la clasificación de constructores por delante de Aston Martin. En 2026, deberíamos aspirar a podios y a victorias. Y en 2027, el título”.Sabe que tiene mucho trabajo por delante. Este inicio, con él en Alpine, es alentador: “Por el momento, estamos en el buen camino. No sólo corregimos los errores para 2024, sino que ya desarrollamos el monoplaza para 2025. Mejoramos el coche en casi medio segundo por vuelta. Para el futuro, tenemos un grupo de trabajo enteramente dedicado al monoplaza de 2026 con los futuros cambios de reglamento. El personal empieza, por fin, a creer en nuestro proyecto: disputar el campeonato del mundo dentro de tres años”.Para cenar, aseguró: “No tengo ninguna duda de que obtendremos resultados. Ninguna duda. Tenemos todo lo necesario para triunfar. El apoyo del Grupo Renault, el motor, unos empleados motivados... Conozco lo suficiente la Fl como para reconocer un equipo que fúncionará”.
La exigencia de Briatore en AlpinePara 2025, la marca gala contará con la experiencia de Piene Gasly y con el novato Jack Doohan como pilotos. Para el francés es la gran oportunidad que estaba esperando: poder demostrar que su talento es capaz de llevar a ganar a un auto que esté en condiciones de hacerlo. Su cierre de temporada 2024 fue excelente, ya que supo administrar a su Alpine para llevarlo a seguir sumando puntos (sumó en 

cuatro de las últimas cinco fechas de la temporada).En cuanto al australiano, Doohan es una apuesta, con todos los riesgos que eso conlleva. Lo que queda claro es que el oceánico (hijo de Michael Doohan, cinco veces campeón de MotoGP) tendrá que demostrar rápidamente que está a la altura de las necesidades de Alpine y de las presiones que ejercerá Briatore sobre él.Esta es una de las posibilidades que puede haber en el futuro cercano para Franco Colapinto. El argentino, que es piloto reserva de Williams, demostró que está listo para ser piloto titular en la Fórmula 1. Y el futuro que, asegura Briatore, tendrá Alpine podría ser el lugar ideal para el volante albiceleste. Cuenta con talento, con personalidad y con apoyo económico. Un mal inicio para Dohan podría abrirle una puerta.“Lo único seguro es la muerte. Vamos a empezar el año con Pierre y con Jack, lo garantizo. Después, ya veremos qué sucede durante la temporada. Tengo que poner el establo en condiciones para obtener resultados y el piloto es quien debe concluir el trabajo de las casi mil personas que hay detrás de él. Todos trabajan para sólo dos personas. Y si hay un piloto que no avanza, lo cambio”, contó Briatore, que destacó lo hecho por Colapinto en 2024.Otro detalle: el argentino corrió con motor Mercedes (el impulsor de Williams) en 2024. Mientras tanto, continuará trabajando intensamente como reserva de Williams y desarrollando sus cualidades, a la espera de una oportunidad.
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